



## HERBIVORE

Il broute 14 à 16 heures par jour en se déplaçant constamment. Ce mouvement est nécessaire à sa bonne santé.

### Conséquences pour l'homme :

Le maintien prolongé du cheval au box a des conséquences en terme d'ennui, de trouble du comportement (ex : hyperréactivité... ) et de la santé (ex : coliques... ) qui sont sources d'accidents chez les professionnels.

Il est donc important de fractionner les repas avec un apport de fourrage. Il est aussi conseillé de fractionner le temps de travail du cheval afin de garder son attention et d'améliorer son apprentissage.

## GRÉGAIRE

Il a l'instinct de rechercher ses congénères, de suivre les mouvements de groupe.

### Conséquences pour l'homme :

**Le cheval n'aime pas être seul.** Pour éviter tout stress et tout accident potentiel, vous devez vous rendre rassurant pour l'animal. (ex : dans l'éloignement et le rapprochement par rapport aux congénères au paddock).



## 2. Caractéristiques sexuelles

### Le mâle

Dans son mode de reproduction, l'étalon est très sensible aux phéromones, aux formes et aux contacts. Il est dominant et plus puissant que le hongre ou la jument. A l'état naturel, chargé de défendre sa harde, il attaque plus facilement avec ses dents ou ses antérieurs.

### Conséquences pour l'homme :

**Vous devez toujours garder à l'esprit les spécificités des entiers.** Caresses, phéromones, forme similaire sont le cocktail suffisant pour déclencher l'instinct de reproduction, qu'il s'agisse d'une jument, de vous ou d'un mannequin. **Il ne faut donc jamais l'aborder sans précautions ni le quitter des yeux.**

### La jument

La jument est en chaleur de façon cyclique, toutes les 3 semaines, entre février et août.

### Conséquences pour l'homme :

Chez les juments, les chaleurs entraînent une modification du comportement : elles peuvent être plus irritables, réactives aux contacts, voire agressives. Des douleurs ovariennes peuvent également exister et amplifier leurs réactions.

**La jument suitée (accompagnée de son poulain non sevré) peut avoir des comportements variés selon son expérience et son tempérament** plus ou moins anxieux, attaché à son poulain...

### Conséquences pour l'homme :

Au début de la vie du poulain, la jument peut être très protectrice et donc dangereuse. Même si habituellement la jument est confiante en l'Homme, elle peut devenir méfiante dans ces premiers temps.